

Baja en producción, riesgo para estados

● La calificadora Moody's ve focos rojos en el caso de Veracruz, Tamaulipas y Tabasco

ALBERTO VERDUSCO

—mario.verdusco@eluniversal.com.mx

La reducción en el nivel de producción petrolera, que recién anunció Petróleos Mexicanos (Pemex) es un factor crediticio para los estados, particularmente para Veracruz, Tamaulipas y Tabasco, advirtió la calificadora Moody's.

De acuerdo con un análisis de la agencia internacional, esta menor producción del hidrocarburo derivará en menores transferencias del ramo 28, es decir, de las participaciones que eroga la Federación a las entidades del país.

La semana pasada, el director de Pemex Exploración y Producción, Gustavo Hernández, anunció un recorte al estimado de producción para 2015 de 2.4 millones de barriles diarios a un escenario más conservador de sólo 2.228 millones.

Las participaciones representan 30% del presupuesto de los estados y al menos 88% de ellas sirven para garantizar la deuda de los gobiernos estatales y municipales.

“Estimamos que el total del Ramo 28 caerá alrededor de 5% respecto al presupuesto de 2015, con pérdidas diferenciadas entre los estados que rondan el

3 y el 12%. Esperamos que la pérdida para la mediana de los estados mexicanos sea de alrededor de 8%”, detalló.

Sin embargo, Moody's reconoció que los estados productores de petróleo sufrirán una caída más pronunciada dada la forma en que se constituye dicho ramo.

Y es que de acuerdo con el ramo 28, la mayoría de los recursos que lo integran dependen de los ingresos petroleros, aunque en diferentes proporciones, y que serán afectados luego de la revisión de una menor producción petrolera.

Dos de los fondos que forman parte del ramo 28 están etiquetados para los estados productores, por lo que este recorte impactará más en ellos, ya que se obtendrán menos recursos.

“Parte de la caída en la producción se explica por recortes presupuestales ordenados por el gobierno federal, la cual llevará a una aceleración en la caída de los pozos petroleros en la región norte”.

“Esto afectará a Tamaulipas y Veracruz. Esperamos que ambos estados registren déficit de 2% de los ingresos totales, asumiendo que se distribuya el Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas”, añadió. ●